

de Saint-Boniface, qui nous a donné des preuves non équivoques de fraternité.

Forte des sentiments qui l'animent et de l'appui moral qu'elle reçoit des autorités religieuses et de nos compatriotes canadiens-français, l'*Union Nationale Métisse* marche fièrement et avec confiance vers son noble but ! Elle a compris qu'elle devait rallier toutes les énergies autour d'un symbole, d'un drapeau qu'elle aime et vénère. Dans ses plis flotte tout un passé de gloire. C'est le drapeau de Jeanne d'Arc et de saint Louis, c'est le drapeau des armées victorieuses de Louis XIV, c'est le drapeau des Montcalm et des Lévis, c'est le drapeau des missionnaires de la foi et de la civilisation dans ce pays; c'est le drapeau de nos pères qui ont combattu et versé leur sang pour lui. De plus il symbolise notre inaltérable attachement à la couronne britannique. Nous avons été fiers de le voir flotter pour la première fois, escortant le Roi des Rois dans une procession de la Fête-Dieu. Nos ancêtres commençaient toutes les grandes entreprises en implorant d'abord la protection et la bénédiction du ciel.

La guerre, les longs voyages, les grandes chasses débutaient par la prière. Nous voulons suivre leurs traces et nous vous supplions au jour de la première fête de l'*Union* réorganisée, de nous bénir, de bénir nos familles, et de demander avec nous au Dieu tout-puissant le succès de notre œuvre.

#### REPONSE DE MONSEIGNEUR.

C'est pour moi, dit en substance Monseigneur, un sentiment de légitime fierté que d'être le premier chapelain de votre *Union*, en qui reposent de si grandes espérances.

L'union est toujours une force, surtout si elle s'appuie sur l'autorité et s'inspire de ses directions. Nous lisons dans l'Ecriture que Saül, fils de Cis, envoyé par son père à la recherche d'animaux égarés, prit la détermination d'aller consulter le prophète Samuel, le voyant d'Israël. "Indica, oro, mihi, ubi est domus Videntis," demandait-il. Indiquez-moi, je vous prie, où est la maison du voyant. Ayant trouvé la demeure du prophète celui-ci le reconnut comme le roi que le Seigneur lui avait désigné et l'investit de la dignité royale.

Vos pères connaissaient la maison du voyant, la demeure du prêtre, et prenaient conseil de lui. Imitez leur exemple, suivez comme eux les directions de l'Eglise et vous serez rois. Votre race vivra long-temps, vivra toujours. Maintenez toujours fièrement dans vos constitutions et dans votre conduite le glorieux titre de *catholique pratiquant*. Vous associerez ainsi votre destinée à celle de l'Eglise, qui est éternelle, et votre race sera immortelle.

#### BANQUET, DISCOURS PATRIOTIQUES ET AMUSEMENTS.

A l'issue de la cérémonie religieuse les joyeux célébrants se dirigèrent vers la campagne, où une superbe fête champêtre avait été